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教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 ○永、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第２回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

令和３年２月１０日（水）      

午前・午後    ２時５０分開会 

午前・午後    ５時１０分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 ３３１０・３３２０会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教育長 稲川 善成、教育長職務代理者 野村 和夫 

委 員 小林 源洋、委 員 大島 均 

委 員 市村 尚夫 

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 栗林 浩 

次長兼学校教育課長 園田 哲也 

教育指導課長 野上 郁男 

生涯学習課長 久見木 憲一 

スポーツ振興課長 若林 正則 

文化財課長 蟹 雅一 

学校給食センター所長 二宮 浩子 

学校教育課 企画・適正配置グループ長 海老澤 貴 

スポーツ振興課 スポーツ振興グループ長 廣澤 伸一 

文化財課 文化財グループ 寺崎 大貴 

議事録署名人の選任 大島 均 委員 

会  議  内  容 別紙のとおり 

会  議  資  料 
別紙のとおり 

第２回教育委員会定例会 

会議録作成方針 要点記録  

その他必要事項  

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 
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会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

全委員 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。 

会議の前にお諮りさせていただきます。議事及びその他の件に

つきまして、学校教育課の海老澤グループ長、スポーツ振興課の

廣澤グループ長、文化財課の寺崎グループ長が説明のために出席

することを許可いただきたいと思います。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは会議の前に資料の確認をさせ

ていただきます。 

 

 （ 資料の確認 ） 

 

 午後２時５０分開会を宣する 

 

【１． 開会】 

それでは令和３年第２回桜川市教育委員会定例会を開会いたし

ます。はじめに稲川教育長よりご挨拶と諸般の報告をお願いいた

します。 

 

【２． 教育長あいさつ及び諸般の報告】 

 皆さんこんにちは。随分春めいてまいりました。早春を表す言

葉に三寒四温がございますが、まさにそのような気候となってき

たと思います。学校も行政も企業もそうですが、年度切り替えの

時期に迫ってまいりました。２月は逃げる、３月は去ると言いま

す。時の流れが速いという気がしています。慌ただしい日々が続

いているところですが、次年度に向けて気を引き締めていきたい

と思います。新型コロナウイルスの感染拡大の状況につきまして

も終息の見えない状況であります。市役所職員にも感染者が出ま

したし、生徒の方にも数名出たところです。まだまだ油断は出来

ない、身近なものになっていますので、我慢をする生活は徹底し

て続けなければいけないと思います。新型コロナウイルス感染症

に関する茨城県独自の緊急事態宣言については、２月２８日まで

延長がされています。各教育施設等も、これまでと同じような対

応を取っているところですが、これまでに特別なトラブルはござ

いません。また、家畜の伝染病についても、最初は九州の方で出

ていたものが随分北上してきました。こちらも危惧しております。
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園田学校教育課

長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

蟹文化財課長及

び寺崎文化財グ

ループ長 

 

稲川教育長 

 

 

茨城県も城里町で出ましたし、こちらについても注意を払ってい

かなければならないところです。今年は去年に引き続き特別な年

になっていると感じているところです。 

 本日の議案は２件ございます。来年度の教育委員会の予算につ

いて、各課長から説明させていただきます。慎重なご審議のほど

よろしくお願いいたします。 

続けてスケジュールの報告をいたします。 

（資料による説明） 

 

ありがとうございました。ここからの議事進行については稲川

教育長にお願いいたします。 

 

それでは改めて令和３年第２回桜川市教育委員会定例会を開催

します。本日の出席委員人数は私を含めまして５名です。全員出

席しておりますので本委員会は成立いたします。 

 

【３．議事録署名人の選任】 

本日の定例会における議事録署名人でございますが、大島委員

にお願いしたいと思います。 

本日の会議に提案されている案件ですが、 

議案第３号 桜川市指定有形文化財の指定申請について（文化

財課） 

議案第４号 令和３年度桜川市教育関係予算に関する意見につ

いて（各課所） 

以上議案２件になります。よろしくお願いいたします。 

 

【４．議事】 

それでは議事に入らせていただきます。 

議案第３号 桜川市指定有形文化財の指定申請について、文化

財課より説明願います。 

 

 （資料により説明） 

 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 
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大島委員 

 

 

 

寺崎文化財グル

ープ長 

 

 

 

 

 

大島委員 

 

 

寺崎文化財グル

ープ長 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

野上教育指導課

長 

 

指定文化財の申請について問題はないと思うのですが、１つ教

えていただければと思います。市の指定文化財になっている神社

と地域の人との関わりというのはどのようになっていきますか。 

 

指定を受けたか受けないかにつきまして、神社としての在り方

については特に影響はございません。建物自体に文化的な価値が

あり指定文化財に選ばれたということになりますので、保存をす

る責務が発生します。そのために必要な経費の手当について助成

をさせていただきますので、本来の形に修理をしていくときに経

費のうち約三分の一を予算措置させていただくことになります。 

 

地域の氏子がいると思うのですが、地域の神社のお祭りみたい

なものは今まで通り継続していくということですか。 

 

そうです。宮司さん等からもお話を頂いておりますが、文化的

な価値が認められれば、より一層神社を守っていくための励みに

なるとのことです。人が少なくなっているため維持管理も難しく

なっているところですが、そのための意識付けが期待されている

とのことです。 

 

他に発言等ございますか。 

発言等がございませんので、採決に入ります。 

議案第３号 桜川市指定有形文化財の指定申請について、原案

通りとすることにご異議ございませんか。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第３号は原案通り決定いたしま

す。 

 続きまして、議案第４号 令和３年度桜川市教育関係予算に関

する意見について、各課所よりご説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

  

 （資料により説明） 
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久見木生涯学習

課長 

 

若林スポーツ振

興課長 

 

蟹文化財課長 

 

二宮学校給食セ

ンター所長 

 

稲川教育長 

 

 

野村教育長職務

代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大島委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （資料により説明） 

 

 

 （資料により説明） 

 

 

 （資料により説明） 

 

 （資料により説明） 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 

 

１１ページ学校教育課の中学校費教育振興費に、教科書改訂に

伴う教師用教科書・指導書の予算が計上されております。教師用

指導書・教科書は、学校で不足しているのが現状です。特に支援

学級の教師用指導書・教科書が足りないところです。支援学級に

担任の先生がいるところですが、その先生は教科の授業も合わせ

てもっています。その先生が教科の授業に行った時に空いている

先生が支援学級にきて指導を行うということが多いようです。そ

の場合、学校によっては指導書が足りない、教師用の教科書がな

いというのが現状であります。教師用指導書は高価なものなので

すぐに購入というのは難しいと思いますが、ある程度学校の要望

も聞いていただいた予算計上というのをお願いできればと思いま

す。以上です。 

 

１０ページの要保護・準要保護の就学援助費というものがあり

ますが、私は当て職で児童福祉課の方でこの会議に出ております。

毎回これに該当するような児童生徒が増えてきています。上限を

設けず増やしてよいものなのか、疑問に感じています。経済格差

が子ども達の学習能力に影響するということは非常に難しいので

すが、働けるようになって要保護や準要保護の解除がみえてくる

のではないかと疑問に思います。予算を計上していただけるのは

ありがたいのですが、上限なく増やしていいものなのか常に感じ

ながら会議に出ておりますので、状況を報告しておきたいなと思

います。 

ヤマザクラの花咲く里事業というものがここ数年入ってきてい
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野上教育指導課

長 

 

 

 

 

 

大島委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

るところです。岩瀬地区は環境が整っているので子ども達の意識

というのは高くなっていると思うのですが、そこから離れた大

和・真壁地区の子ども達への意識の定着はどうでしょうか。郷土

愛ということに変わりはないと思うのですが、ヤマザクラという

ものに対しては差が出てくるのかなと感じているところです。 

あと一つお聞きしたいところは、１２ページの特別支援教育専

門員とありますが、どういうことをやるのか教えていただければ

と思います。 

 

特別支援教育専門員に関してご説明いたします。特別な配慮を

必要とする児童生徒や幼児への支援・就学に関する支援・保護者

との教育相談等、年々件数が増えているところです。本年度も約

３０家庭との相談を受けたり、幼児施設への訪問をして観察をし

たりしております。そういった部分を専門員にやっていただけれ

ばと思っています。 

 

ありがとうございます。追加でよろしいでしょうか。 

１４ページ生涯学習課の青少年対策事業の中で、市子ども会育

成連合会に数年関わっていたものですから気になりまして、現状

維持で予算をつけていただけるのはありがたいところです。これ

から桜川市を担っていく子供たちへ、学校教育の方からは一人一

台タブレットが配布されており知的学習を支えるものへの力は入

ってきていますが、体験学習のような体験を伴うようなものに力

を入れていくということも、学んだことを体験に活かすというこ

とはとても大事なことだと思います。その部分を大事にしていた

だいているということはとてもありがたいことです。特に、備考

欄にも記載してある高校生会事業。高校生という数年後社会に出

てくる子ども達の発表が前年度もあったと思うのですが、そうい

うものを大事にしていただくことが、これからの桜川市を支える

若い人の力になるのではないかと思います。そういったところに

目を向けていただいたことに私は感謝したいと思います。 

最後に一点なのですが、今年度予算措置されたもので、コロナ

禍により実施できなかった事業があるかと思います。そういった

ものは来年に活かすことができますか。 

 

私の方から回答させていただきます。生涯学習課では多くの社

会教育団体に対して補助金等を出させていただいております。補

助金の性格上から言いますと、今年度補助金を交付した団体でコ
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大島委員 

 

 

 

稲川教育長 

 

久見木生涯学習

課長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

ロナ禍の状況で残念ながら事業ができなかった際には一度補助金

を返還いただくことが原則となっております。予算の計上につき

ましては、生涯学習課の補助金関係については前年度と同様の額

を計上しております。来年度は来年度で、また同じだけの補助申

請をいただければ交付できる見込みとなっております。 

 

ありがとうございます。子ども達への体験学習と同様に大切に

していただきたいと思ったものですから、お聞きしました。以上

です。 

 

高校生会は現在何名いますか。 

 

立ち上げの段階では５名、全員女子でした。最近では３名４名

ほど男子がおります。具体的な活動としましては、今年度は一回、

岩瀬駅前の清掃活動と地域の方々で組織する団体と意見交換会を

自主的にやっています。 

 

ヤマザクラの花咲く里事業について、地区によって意識の差が

あるのではないかということについては、学校教育課のほうでど

うですか。 

 

温度差がないとは言えないと思います。ですが、ヤマザクラに

関するビデオを作成しましたので、それを活用して来年度は種を

植える前に上映して育てるような授業をしていただけたらと考え

ています。 

 

ヤマザクラ課ではヤマザクラに関する絵本も作っております。 

委員の皆様、他にご発言等はございますか。 

 

１１ページの各小中義務教育学校の光熱費についてですが、こ

こ数年でエアコンが設置され、今年度はタブレットが増えました。

結構な電気代がかかっているかと思うのですが、昨年と比較する

と光熱費はあがっていますか。昨年度にエアコンをいれた時には

それほどあがっていないということだったので、大きくあがるこ

とはないのかなとは思っています。 

 

手元に詳細な資料はないのですが、若干上がっています。 

タブレットの充電に関しても、大きく光熱費をあげるものでは
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小林委員 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

小林委員 

 

 

園田学校教育課

長 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

 

 

 

ないと思います。 

 

毎年学校訪問をする中で学校の修繕についてよく耳にします

が、予算計上されている修繕費でどれくらいの割合の修繕ができ

ているのか教えていただければと思います。 

 

データ化はしていないので割合を出すのは難しいのですが、学

校から要望を聞き取りした中で、実現しているものはございます。

全部を実現するのは難しいところですが、修繕については優先順

位をつけて実施しています。怪我に結びついてしまうもの等を加

味しながら優先順位をつけて修繕をしています。 

 

どうしてもそういった声が学校からあるので、予算を上げるこ

とができればとは思うところです。 

 

どうしても必要な時には補正予算を計上するということも検討

できるかと思います。当初予算で多く計上するのが難しいところ

もあります。予算要望の際には多くの予算を要望しているのです

が、査定の中で金額が下げられてしまうこともあります。 

 

今年度から子供たちの通学用のヘルメットが新しくなりました

が、このヘルメットの予算計上はどこになりますか。 

 

小学校費教育振興費の小学校振興事業の備考欄に記念品代と記

載してあるところです。 

 

事務局事業のところにはランドセルと記載してあったので、ヘ

ルメットも記載がしてあると、より分かりやすくて良いのかなと

思いました。 

あと、生涯学習課の１４ページにある電子図書クラウド使用料

と書いてあるのですが、このギガ数はどれくらいありますか。 

 

ギガ数の容量は決まっています。この使用料は今の電子図書館

のシステムを動かしているサーバーの使用料です。そこには当然

容量がございまして、この電子図書館は様々な図書をサーバー上

にあげることができます。PDF化されていれば電子書籍化できる

ような仕組みになっています。そういうものをアップロードする

際のサーバーの容量が何段階かに分かれていまして、容量を増や
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小林委員 

 

 

 

 

 

 

若林スポーツ振

興課長 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

野村教育長職務

代理者 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

野村教育長職務

代理者 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

していくと料金も上がっていきます。当面はこの予算の容量でや

っていこうと思っています。 

 

ありがとうございます。もう一点よろしいでしょうか。 

先ほどスポーツ振興課の方から、真壁運動場管理費の工事につ

いて LEDをいれるというお話がありましたが、これはどのような

ものですか。野球場があったと思うのですが、ナイターのライト

を全部 LEDにするのか、歩道を LEDにするのか決まっています

か。 

 

グラウンドにナイター設備があるのですが、電球が切れていた

りつかなかったりしまして、それを全て LEDにする予定です。

1000 ワットの電気をつかっているのですが、それが LEDを使う

と半分以下になり、電気代も抑えられると思います。安定器等も

全て LEDの安定器にします。水銀灯に関しましては製造が一切中

止となり、在庫しか使えない状況なので、できるだけ早く交換し

たいと思います。 

 

補足をしますと、スポーツくじの TOTOの助成が入って工事を

行うものとなります。 

 

１０ページの環境整備委託料についてですが、先ほど小林委員

さんから修繕の話がありました。この 300万というのは各学校の

均等割りということで予算を組んでいるのでしょうか。学校訪問

をした折に校長先生からそういう要望はあったと思います。 

 

全体として 300万を計上している予算になります。要望によっ

て足りなくなった場合は補正予算を組むことも検討します。 

 

 よろしくお願いします。 

 同じページの教育総務費で立志事業費等が各学校予算の方に着

くことになったということですが、大変良いことであると思いま

す。特に今まで心配だったのは立志事業費です。真壁地区と岩瀬

地区の中学校では立志事業の催しかたが若干違うようです。真壁

地区は団体が中心に行い、岩瀬地区は学校が中心に行っています。

その体制は変わらないですか。 

 

 真壁地区は青少年育成会が昔から関わっているので、それぞれ
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長 

 

野村教育長職務

代理者 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

栗林教育部長 

 

 

稲川教育長 

 

栗林教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

栗林教育部長 

の地区での実施の在り方を変えるのは難しいかなと思います。 

 

ありがとうございます。生涯学習課の社会教育総務費の地域改

善対策事業というものがありますが、これはどういったものです

か。 

 

これは原方地区の集会場の運営と維持管理費となっています。 

 

 

隣保館みたいな形で立ててある集会場です。原方集会場という

施設に対しての運営と維持管理費です。 

 

他にご発言等よろしいでしょうか。 

 

よろしいでしょうか。今年度新型コロナウイルスの影響により

コロナ対策費ということで、GIGAスクールもそうなのですが、

特に学校関係にはかなりの金額が臨時的に入ってまいりました。

GIGAスクールでタブレットも導入され、学校のトイレも全体の

約７割が洋式化されることになりました。エアコンも各教室に１

台ずつ入ったのですが、普通教室以外の教室にもエアコン整備さ

れています。全てのものが本年度には終わらなくて次年度の繰り

越すことになるのですが、色々なことに使わせていただきました。

そういった関係から、来年度は新しいことを始めるというのが難

しいところもあり、大きな事業があるわけではないところです。

先ほどありました色々な施設の改善というところでも、できれば

大きなものについては補助事業をつかい、それを申請してという

形になります。来年度については、国の補助事業は入れていない

ところです。TOTOを活用してのスポーツ設備の改善は行うとこ

ろです。来年度は、ソフト事業の方面で一生懸命やっていければ

と思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

本年度はコロナ関係の補助金というものがあったので、それを

活用して安心・安全な学校の整備をいたしました。今は第三次補

正予算により、これまでと同じような額で各学校の児童生徒数に

応じて分配される補助金が入ります。これが二分の一補助となり

ます。 

 

二分の一補助ではあるのですが、残りの分はコロナ対策の臨時
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稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

交付金の方で助成されるため、市からの持ち出しは実質０円とな

ります。 

 

そうですね。学校はこの補助金を利用して、消耗品等を購入す

ることができます。 

他にご発言等ございますか。 

何かお気づきの点等ございましたら、その都度教えていただけ

ればと思います。いずれにしても大切な税金を使わせていただく

ことですので、大事に使い教育の質が向上するよう努めてまいり

ます。今度の議会に予算案として提案したいと思いますので、よ

ろしくお願いいたします。 

他にご発言等ないようでしたら、議案第４号 令和３年度桜川

市教育関係予算に関する意見については提案通りとすることにご

異議ございませんでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議がございませんので、議案第４号につきましては原案ど

おりとさせていただきます。 

 議事は以上になります。ありがとうございました。 

進行を学校教育課長に戻します。 

 

【５．その他】 

議事進行ありがとうございました。それではその他に入ります。 

 

・羽黒小・猿田小統合に係る通学支援について（学校教育課） 

・教育委員会臨時会の開催日時について 

・茨城県独自の緊急事態宣言下の部活動について（小林委員） 

・次回教育委員会定例会の開催日時について 

  ３月２３日（火）１５時００分から 真壁庁舎にて 

 

 それでは以上をもちまして本日の定例会を閉会といたします。

ご苦労様でした。 

 

 

 午後５時１０分 閉会を宣す。 
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この会議の正なることを証します。 

 

 

        令和  年  月  日 

 

教育長 

 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員 

 

 


